



DER NEUE REICHSTAG

DIE HEMMLICHEN BAUMEISTER

Alle Welt schaut auf diese Stadt: Berlin hat seinen Reichstag wieder und Deutschland seine Hauptstadt. Ein impulse-Report über außergewöhnliche Leistungen mittelständischer Unternehmer bei diesem Mammutprojekt.

Seinen prominentesten Auftrag hat Unternehmer Jürgen Scheele bei einem Bier in einem Londoner Pub an Land gezogen. Im Sommer 1994 lernte er in einer gemütlichen Wirtshausrunde zufällig einen Mitarbeiter des britischen Stararchitekten Sir Norman Foster kennen. Der steckte damals mitten in den Kostenplanungen für den Umbau des Reichstags und suchte händeringend Unterstützung eines Experten. Bauingenieur Scheele konnte dem Foster-Team aus der Klemme helfen. Wenig später fand sich der Deutsche selbst in der Mannschaft des Briten wieder. Architekt Foster übertrug ihm die gesamte Bauleitung für die 600 Millionen Mark teure Restaurierung des Parlamentsbaus. Scheeles Berliner



Alles gesichert: Restaurator Ullrich Ellwart konservierte den Naturstein der historischen Innenbauten.